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Resoconto festa ed obiettivi futuri              di Diego Mannucci Presidente Pro Loco 
 

 arrivato il momento di fare il resoconto della festa 
“Fontignano a tavola 2010”. Anche quest’anno 
possiamo dire che in complesso l’esito è più che 

positivo e soddisfacente sotto tutti gli aspetti, mantenendo 
quel riconoscimento che molti hanno di noi, come una fra 
le migliori sagre paesane del comprensorio, in termini 
organizzativi, di servizio e qualità / prezzo.  
Certo è che per mantenere ciò e magari migliorarlo, tutti 
noi abbiamo il dovere di impegnarci al massimo, poiché 
non mi stancherò mai di dirlo, tutte le nostre iniziative 
possono fare affidamento solo sugli introiti che 
provengono da essa.  
Altresì è anche vero che alcuni di voi, grazie all’iniziativa 
lanciata dalla Pro Loco, del questionario a fine festa, volto a 
comprendere eventuali punti di miglioramento, hanno 
proposto di trovare il modo di rinnovare la nostra 
manifestazione. Naturalmente sarà preso come spunto 
durante l’organizzazione della festa del prossimo anno. E’ 
anche altresì vero che il tutto debba essere proporzionato 
alle nostre capacità e risorse soprattutto umane. 
Dico ciò perché purtroppo a volte ci sono (come del resto 
in tutte le migliori famiglie) alcune persone (pochissime per 
fortuna) alle quali piace lanciare il sasso per poi però tirare 
indietro la mano, ed alla fine chi deve gestire le cose sono 
sempre le solite facce. Sapete tutti che la nostra 
associazione è composta da volontari che fanno questo 
oltre i propri impegni lavorativi e personali; questo non 
vuol dire che non ci debbano mettere il massimo 
dell’impegno ma a volte non si riesce a fare tutto e 
sinceramente ritengo sia veramente demotivante sentirsi 
magari anche contestare perché si è carenti in un qualche 
cosa. 
Vorrei inoltre, in questo articolo, fare un accenno a quello 
che abbiamo fatto fino ad oggi, cosa stiamo facendo e 
quello che vorremmo fare nel medio termine, visto che 
alcuni potrebbero ritenere che la Pro Loco stia pensando 
solo ad organizzare iniziative ricreative, quando stiamo 
invece facendo tante altre cose che magari non sono così 
visibili come in passato lo sono state la realizzazione 
dell’area verde e relativa struttura, dell’ostello, della 
palestra ecc. ecc.. ma che comunque sono importanti e 
fondamentali per la crescita del nostro Paese in termini di 
sviluppo sociale. 

Non vi preoccupate, non mi metterò a dare “numeri”, ma 
va detto che in passato grazie alle amministrazioni che ci 
hanno preceduto, Fontignano ha cambiato il proprio volto 
in meglio naturalmente, grazie alla realizzazione di svariate 
opere, ed ora è venuto il momento di gestirle, 
manutenzionarle ecc.. 
Inoltre in questo ultimo periodo abbiamo gestito diverse 
difficili questioni, a partire dall’emergenza scuole materne, 
elementari e medie a seguito del terremoto di dicembre 
2009, con persino la creazione di un comitato ad hoc (non 
abbiamo avuto alternativa visto che nessuno ci ascoltava 
singolarmente) che comprendeva i Presidenti delle 
associazioni Pro Loco di Fontignano, Mugnano, 
Montepetriolo e di alcuni rappresentanti dei genitori degli 
alunni e cercheremo di portare avanti se possibile ancora il 
discorso, visto che comunque le nostre scuole non 
rispondono assolutamente a quello che ci si aspetterebbe, 
oltre che non essere in buone condizioni. Abbiamo 
sistemato l’area verde e stiamo continuando a farlo, al 
momento solo con il nostro supporto economico. Ricordo 
che se non fosse stato per noi a quest’ora l’area verde 
sarebbe stata completamente al buio, visto che ci siamo 
accollati ben 4.000 euro di spesa per la sostituzione forzata 
dell’impianto di illuminazione, che invece sarebbe stato 
un’opera straordinaria a carico del Comune, ed anche 
rispetto ai lavori fatti sempre presso la stessa ed i soldi già 
anticipati, anche per questo fino ad ora nulla ci è stato 
riconosciuto (comunque siamo fiduciosi!!). Abbiamo anche 
quest’anno deciso di riaprire la palestra, visto che tutte le 
spese per le utenze, se le sta accollando la Pro Loco, 
comprese (incredibile ma vero), anche quelle delle attività 
svolte in palestra delle scuole medie, poiché la famosa 
convenzione con il Comune non si riesce ad ottenere, 
nonostante le svariate lettere ed incontri fatti. Ricordo che 
la Pro Loco ci ha messo “solo” 150.000 euro per la 
costruzione. Certo è che non possiamo chiudere la 
palestra e decidere di non farci entrare più i nostri ragazzi. 
Stiamo altresì portando avanti il discorso Hospitale, 
mantenendo contatti con le persone coinvolte e 
sicuramente non molleremo la presa sul discorso aree 
adibite a servizi commerciali. 
Basta guardarsi intorno, tutti gli altri Paesi riescono ad 
ottenere e fare qualcosa, mentre Fontignano è 
praticamente in stallo da questo punto di vista. E’ naturale, 
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la barca va avanti solo se si rema tutti dalla stessa parte. 
Ritengo che quanto sopra debbano essere le nostre 
priorità, tutto il resto viene dopo. E’ naturale, abbiamo 
anche altri progetti in mente, che però ricadono del lungo 
termine, quale ad esempio il progetto di rifacimento del 
nostro unico locale di aggregazione, il circolo e per il quale 
comunque inizieremo a breve una discussione. 

Chiedo scusa se mi sono divagato un po’, ma vorrei che sia 
chiaro a tutti voi, quali siano i progetti principali e prioritari 
di questa attuale amministrazione da me rappresentata, in 
maniera tale da non tornarci più sopra. Una volta risolti 
questi punti fondamentali, si passerà ad altro, visto che 
altrimenti si rischia di perdere di vista le cose importanti e 
di pensare a quelle meno importanti.  
Grazie a tutti per l’attenzione prestata. 

 

6 novembre: Festeggiamo il restauro del nostro organo!         Il Comitato Parrocchiale 
 

abato 6 novembre , in occasione della ricorrenza di 
San Leonardo, patrono di Fontignano, faremo una 
piccola ma importante festa per l’inaugurazione del 

restauro dell’organo parrocchiale. E’ una festa importante 
in quanto dopo che per molti anni era rimasto in disuso 
finalmente, dopo un lungo restauro, potremo riascoltare il 
suo originale suono. 
L’ organo è stato realizzato dal maestro Angelo Morettini 
nel 1862 che, per la cronaca, era sposato con una nostra 
conpaesana della famiglia Caproni. Questo fatto è avvenuto 
circa 22 anni dopo l’ ampliamento della chiesa parrocchiale, 
che nel 1840, essendo divenuta piccola per la popolazione, 
fu ampliata fino alle dimensioni odierne in stile Romanico. 
Angelo Morettini (1799-1877) capostipite di una famiglia di 
organisti, nacque a Perugia da una famiglia non abbiente, 
ma sin da piccolo mostrò un interesse particolare per la 
meccanica. Nel 1819 fu mandato, dal padre, a bottega 
dell'organaro marchigiano Sebastiano Vici di Montecarotto. 
Costruì vari organi con il suo maestro ma i primi organi 
firmati da lui provengono dal suo laboratorio di Perugia 
aperto nel 1823 da cui in questò anno nacque il suo primo 
organo che si trova nella chiesa di San Nicolò a Cantiano, 
che rimase uno dei suoi migliori esemplari. Divenuto 
famoso costruì moltissimi organi per l'Italia centrale, 
presenti in maggior numero in Umbria, nelle Marche e nel 
Lazio. Al suo fianco, negli ultimi tempi, lavorò il figlio 

Nicola. Nel 1877 padre e figlio fecero l'opera più 
importante e laboriosa: cioè la costruzione dell'organo per 
la Chiesa di Sant'Agostino di Santiago del Cile. Questo 
organo accuratamente smontato venne imbarcato a 
Civitavecchia su di un mercantile. Pochi giorni dopo questa 
grossa commissione Angelo Morettini spirò lasciando 
l'eredità di una tradizione che perdurerà fino agli anni '30 
del secolo successivo. 
Il restauro è stato effettuato dal maestro Eugenio Becchetti 
che effettuerà anche il concerto inaugurale. L’ ultima 
menzione la dobbiamo al nostro compaesano che ha 
finanziato il restauro, a cui Va il nostro piu’ grande 
ringraziamento e credo anche quello di tutti i Fontignanesi 
e di tutti coloro che tengono a cuore le bellissime opere 
d’arte che i nostri avi hanno realizzato e ci hanno lasciato 
in eredità, nonostante avessero mezzi e capacità 
sicuramente molto inferiori a quelle che la società attuale 
puo’ esprimere. 
Programma : 
- Ore 17,30 Santa Messa 
- Ore 18,30 Concerto per Organo del Maestro Becchetti 
- Ore 19,30 Cena Conviviale 
Siete tutti invitati al concerto gratuito e chi vuol 
partecipare anche alla cena puo’ prenotarsi dai componenti 
del Comitato Parrocchiale (Tel. 075-600042 / 075-600144 
- costo cena: adulti €.15 – bambini €. 5) 

 

Le nostre scuole             di Monica Sfascia 
 
Fra confusione, perplessità ed un bel po’ di polemiche 
anche quest’ anno scolastico si è avviato. Per chi è 
coinvolto direttamente, in quanto ha bambini frequentanti, 
ha già avuto modo di constatare negli ultimi anni e di veder 
confermati ed accentuati anche quest’ anno, i frutti di 
quelle che si vogliono far passare per “riforme” a matrice 
pedagogica, quali tagli all’organico, tagli alle discipline 
insegnate, riduzione delle ore di lezione, tagli drastici ai 
fondi destinati a materiale didattico… e così via.  
Non credo sia questa la strada giusta da percorrere per 
migliorare ed arricchire l’attività formativa di cui il nostro 
paese ha sempre più bisogno e sulla quale per primo si 
dovrebbe investire.  
Quello che più mi dispiace è che tutto ciò lascia in giro 
abbastanza indifferenza e disinteresse, forse per non 
consapevolezza o perchè fatto passare tutto come “scelta 
obbligata”. L’istruzione pubblica è un valore ed un diritto di 
tutti da difendere perché istituzione volta alla formazione 
delle nuove generazioni ed alla tutela della democrazia e se 

la si va ad intaccare, così come si sta facendo ora, credo 
che l’obiettivo non sia più quello di tagliare gli sprechi bensì 
diverso e ancor ben più pericoloso.  
Anche nelle nostre scuole, dall’anno scorso, ci vengono 
chiesti contributi non solo per materiale didattico, ma 
anche igienico sanitario. L’anno scorso siamo dovuti 
ricorrere alla realizzazione di un calendario, per 
raccogliere fondi da sponsor e dalla rivendita dello stesso, 
in più la pro-loco si è adoperata affinché l’asilo potesse 
usufruire di strutture e servizi a costo zero.  
Alla scuola elementare di Mugnano la fotocopiatrice è stata 
acquistata dai genitori degli alunni, e di conseguenza sono a 
loro/nostro carico anche i costi di manutenzione e 
funzionamento.  
Alla scuola media, i rappresentanti delle nostre associazioni 
locali hanno lavorato non poco, nei mesi scorsi, affinché si 
potesse avere una doppia sezione per la prima media, 
anziché un’unica classe di 35 bambini, come le nuove 
“riforme” permetterebbero di fare. 
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Insomma andiamo avanti passo a passo, senza mai 
“abbassare la guardia” e nella speranza che i dirigenti ed i 
docenti non si scoraggino e perdano mai la passione e la 

dedizione che un importante lavoro, come il loro, 
necessita.

 
Le ultime sull’Hospitale di Fontignano       di Giovanni Frittella 
 

itengo importante fare l’ennesimo punto sulla triste 
vicenda dell’Hospitale di Fontignano. Con 
Ordinanze n. 849 del 13/07/2010 e 787 del 

25/06/2010 il Sindaco del Comune di Perugia Vladimiro 
Boccali ha disposto che la società Selva Piccola s.r.l. 
proprietaria dell’immobile, nella persona del proprio legale 
rappresentante, provvedesse ad effettuare, tra l’altro, la 
posa in opera di dissuasori per l’allontanamento dei 
piccioni al fine di garantire adeguate condizioni di igiene e 
la verifica e messa in sicurezza delle parti oggetto di 
dissesto. 
Non è molto ma questo sta a testimoniare che 
l’Amministrazione comunale ha ormai ben chiara 
l’importanza che la comunità di Fontignano attribuisce a 
questo problema e l’urgenza di una sua soluzione definitiva. 
Intanto, nel mese di settembre, l’Assessore all’Urbanistica 
del Comune di Perugia Valeria Cardinali ci ha confermato 
che il contributo Regionale già stanziato (di 590.000 €) è, 
ad oggi, ancora utilizzabile da chi vorrà mettere mano alla 
ristrutturazione dell’immobile. Siamo stati altresì informati 
che nel frattempo è cambiato il presidente della società 
proprietaria dell’immobile e che quest’ultima è disponibile 
alla alienazione dello stesso. 
Fondamentale a questo punto è trovare l’imprenditore in 
grado finanziariamente di affrontare una operazione 

complessivamente prossima ai 2,5 milioni di €. Io 
personalmente ritengo che si possa anche coinvolgere 
l’ATER, cioè l’Azienda Territoriale di Edilizia Residenziale 
(come è stato fatto a Mugnano per l’edificio ex Sodalizio 
San Martino nel centro storico del paese con 2,8 milioni di 
€ di impegno) ma ho la sensazione che una buona parte dei 
cittadini di Fontignano non veda di buon occhio una 
soluzione di questo tipo (alloggi di edilizia residenziale 
pubblica cioè case popolari) e preferisca a ciò il 
mantenimento dello stato di degrado attuale.  
Nel frattempo, sempre su indicazione dell’Assessorato 
all’Urbanistica, è stata fatta da parte della Pro Loco e delle 
istituzioni politiche una ricognizione per verificare le 
eventuali necessità di nuovi spazi commerciali e di servizi, 
in primo luogo tra le attività già esistenti in paese; tale 
relazione è già sul tavolo dell’Assessore che ci ha 
promesso il suo costante interessamento sulla vicenda. 
Purtroppo servono milioni e non chiacchiere da bar, quello 
che a me dispiace però è che non tutte le parti hanno 
dimostrato in questa annosa vicenda un impegno 
disinteressato, una volta tanto, verso il paese di Fontignano 
e il suo decoro.  
Vi terremo aggiornati su eventuali, nuovi sviluppi sull’ 
importante questione. 

 
Si torna a vincere al “Lorenzo Calzoni”         di Romeo Xezairi 
 

 ragazzi del Fontignano tornano a vincere dopo due 
sconfitte consecutive: l’entusiasmo si rinnova. L’ottimo 
risultato della scorsa settimana convince tutti coloro 

che hanno creduto e appoggiato il progetto di questa 
squadra per la stagione calcistica 2010 – 2011. 
I ragazzi di Mister Fabrizio Giovi avviano l’impresa con due 
buone azioni che portano la squadra in vantaggio sul 1 a 0: 
il primo goal, ad opera di Gigliarelli, da la spinta giusta ai 
ragazzi per crederci e arrivare alla vittoria. L’ottima 
prestazione dei due centrali difensivi facilitano la buona 
riuscita delle azioni; in particolare emerge l’esordiente 
Matteo Biagiotti, titolare dal primo minuto. E’ lo stesso 
Biagiotti però a macchiare la gara con un fallo da rigore 
che conduce all’1 a 1, momentanea ripresa del Via Larga, 
squadra Marscianese.  
L’ingresso di Fabrizio Cinfrignini offre un ottimo spunto 
per fare bene, i giocatori possono infatti  contare sulle 

buone prestazioni di Maurizio Pirchi  che da carica ai suoi e 
di Dalipaij, che conferma l’eccellente momento di forma 
fisica. Grazie ad una buona intuizione di Claudio Gaspardo 
il Fontignano si porta sul 2 a 1 con il goal del bomber 
Saccoccini, che diventerà autore anche del terzo goal.  
Il terzo goal, a pochi minuti dalla fine, consacra il 
Fontignano alla vittoria. 
Noi, dal canto nostro, non possiamo che ringraziare tutti 
coloro che hanno creduto in questo progetto, che lo 
hanno appoggiato spronandoci a realizzarlo.  
La società crede e incoraggia le leve del paese e le esorta a 
dare il meglio valorizzando lo spirito di squadra, ottimo 
presupposto per continuare a far bene e vincere. 
Vi ricordiamo inoltre che il tesseramento è ancora aperto 
e che il contributo, è di soli quindici euro. 

 
 

Sono ripartite a pieno regime le attività sportive presso la palestra di Fontignano.  
Questo il programma settimanale delle varie discipline: 

lunedì: 
dalle 18.20 alle 20.30 pallavolo femminile under 14 Geo Volley 
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dalle 20.30 alle 21.30 ginnastica dolce 
dalle 21.30 alle 22.30 step 

martedì: 
dalle 15.00 alle 16.30 minivolley per bambini/e 

dalle 17.30 alle 19.30 pallavolo femminile under 12 Geo Volley 
dalle 20.30 alle 22.30 calcio a 5 femminile Agello 

mercoledì: 
dalle 18.00 alle 20.00 pallavolo femminile under 14 Geo Volley 

dalle 21.00 alle 22.00 step 
giovedì: 

dalle 18.30 alle 20.30 pallavolo femminile under 14 Geo Volley 
dalle 20.30 alle 22.30 calcio a 5 femminile Agello 

venerdì: 
dalle 15.00 alle 16.30 minivolley per bambini/e 

dalle 16.30 alle 18.00 pallavolo femminile under 12 Geo Volley 
dalle 20.30 alle 21.30 ginnastica dolce 

 

 
 

La Pro Loco “Pietro Vannucci” organizza il 
 

Veglione di fine 2010 
 

Venerdì 31 dicembre presso la palestra di Fontignano 
dalle ore 21.00: 

 
Cenone di fine anno con buffet 

Intrattenimento musicale con l’orchestra “Vamas” 
Brindisi di mezzanotte 

 
Quote di partecipazione: fino a 5 anni ingresso gratuito; da 6 a 14 

anni ingresso ridotto € 30,00; ingresso intero € 55,00. 
 

Menù e modalità di iscrizione verranno pubblicizzati 
adeguatamente. 
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